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19. VERBO “SUM”, SER, ESTAR, HABER, EXISTIR 

A. TIEMPOS FORMADOS CON EL TEMA DE PRESENTE 9 
 

 INDICATIVO SUBJUNTIVO IMPERATIVO 

 

P
re

se
n

te
 

sum = soy 

es 

est 

sumus 

estis 

sunt 

sim = sea 

sis 

sit 

simus 

sitis 

sint 

Sing. 

2ª pers.: es = sé 

 
Plur. 

2ª pers.: este = sed 

 P
re

t.
 i

m
p

er
fe

ct
o

 eram = era 

eras 

erat 

erámus 

erátis 

erant 

essem10 = fuera / fuese 

esses 

esset 

essémus 

essétis 

essent 

 

 

F
u
t.

 i
m

p
er

fe
ct

o
 ero = seré 

eris 

erit 

érimus 

éritis 

erunt 

 
Sing. 

2ª pers.: esto = sé 

3ª pers.: esto = sea 

 
Plur. 

2ª pers.: estóte = sed 

3ª pers.: sunto = sean 

     B. TIEMPOS FORMADOS CON EL TEMA DE PERFECTO 

 
 

  

 

  

 

 

 

 

 

 
    9  Los tiempos del tema de perfecto de SUM figuran en el cuadro de abajo. 

   10 Otra forma, poco usual, de pret. imperf. de subj. es: forem, fores, foret, forent. 
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21. FORMACIÓN DE LA VOZ PASIVA EN LATÍN 

 

A. PASIVA DE LOS TIEMPOS SIMPLES 

 
Se forma a partir del tiempo correspondiente en voz activa: 

                Quitando:                             /  y  /                         Poniendo:  

- M (si la hay)     …………………… -R 

- S       …………………… -RIS (-RE) 

-T     ……………….…… -TUR 

- MUS     …………….……… -MUR 

-TIS     ………………..…… -MINI 

- NT     ………………...… -NTUR 

 

 fut. imperf. 1ª conj.  

     Escepc.: 2ª pers. sing.  fut. imperf. 2ª conj. La vocal de unión i se cambia por e 

 pres. indic. 1ª conj.  

 

Ejemplos: Pret. imperf. de subj. de audio              /              Fut. imperf. de indic. de amo  

Act. Pas. Act Pas. 

audíre - m audíre - r amábo amábo - r 

audíre - s audiré - ris (-re) amábi - s amábe - ris (re) 

audíre - t audiré - tur amábi - t amábi - tur 

audiré - mus audiré - mur amábi - mus amábi - mur 

audiré - tis audiré - mini amábi - tis amabí - mini 

audíre - nt audiré - ntur amábu - nt amabu - ntur 

B. PASIVA DE LOS TIEMPOS COMPUESTOS 

     Se forma con: 

       1º) El participio de perf.:   →   deriva del supìno:  →   quitando:   - um      y  

                                                                                           →   poniendo:  - us, - a, - um (sing.) 
                      +                                                                   - i,  - ae, - a  (plur.) 

       2ª) El verbo “sum”       →     Tiempo que se pregunte 

                                                                      y 

                                            →     Tiempo simple “correspondiente”: 

                                                           (ver sentido de las flechas) 

                                                         
-Presente  

Tiempos simples -Pret. imperf. 

 -Fut. imperf. 

 
 

-Pret. perf. 

Tiempos compts. -Pret. plusc. 

 -Fut. perf. 

                  Ejemplo: Pret. plusc. de indic. de amo (Su supino es amat- um) 

    -fúeram / eram 
                                                                Amát - us, - a, - um -fúeras / eras 
 -fúerat / erat 
  -fuerámus / erámus 
                                                                Amát - i, - ae, -a -fuerátis / erátis 
 -fúerant / erant 
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          24. FORMAS NOMINALES DE LOS VERBOS REGULARES Y “SUM” 

A. INFINITIVO 

♦ PRESENTE: 

- Activo: amár - e;  monér - e;  réger - e / cáper - e;  audír - e;  esse. 

- Pasivo: amár - i;   monér - i;   regi;      /    capi;      audír - i. 

♦ PERFECTO: 

- Activo: amav - ísse; monu - ísse; rex - ísse; cep - ísse; audiv - ísse; fu - ísse. 

- Pasivo: amátum, -am, -um / - os, -as, -a + esse 13; mónitum, -am, -um / -os, -as, -a + esse; 

                             rectum,  -am,  -um / -os, -as, -a  +  esse; captum, -am, -um / - os, -as, -a + esse; audítum,  

                             -am, -um / -os, -as, -a + esse. 

♦ FUTURO: 

- Activo: amatúrum, -am, -um / -os, -as, -a + esse; monitúrum, -am, -um / -os, -as, -a + esse; 

rectúrum, -am, -um / -os, -as, -a + esse; captúrum, -am, -um / -os, -as, -a + esse; auditúrum, -am, 

-um / -os, -as, -a + esse;  futúrum, -am, -um / -os, -as, -a + esse y fore. 

- Pasivo: amándum, -am, -um / -os, -as -a + esse; monéndum, -am, -um / -os, -as, -a + esse; 

regéndum, -am, -um / -os, -as, -a + esse; capiéndum, -am, -um / -os, -as, -a +  esse; 

audiéndum, -am, -um / -os, -as, -a  +  esse. 

 Otra forma del inf. fut. pas. (poco usual) es: amatum iri; monitum iri; rectum iri… 

 

B. PARTICIPIO 

♦ PRESENTE: amans, amántis; monens, monéntis; regens, regéntis; capiens, capién- tis; 

audiens, audiéntis. 

 El participio de presente se declina como prudens, prudentis, con ablat. sing. en -e. 

♦ PERFECTO: amátus, -a, -um; mónitus, -a, -um; rectus, -a, -um; captus, -a, -um; audítus, -a, -

um. 

♦ FUTURO (con este partic. y el verbo sum se forma la voz perifrástica, activa y pasiva): 

- Activo: amatúrus, -a, -um; monitúrus, -a, -um; rectúrus, -a, -um... 

- Pasivo: amándus, -a, -um; monéndus, -a, -um; regéndus, -a, -um... 

 El participio de perfecto y el de futuro se declinan como bonus, bona, bonum. 

 

C. GERUNDIO 

ACUS.: amándum; monéndum; regéndum; capiéndum; audiéndum. 

GEN.: amándi; monéndi: regéndi; capiéndi; audiéndi. 

DAT./ABLAT.: amándo; monéndo; regéndo; capiéndo; audiéndo. 

 

                                                               D. GERUNDIVO 

Amandus, -a, -um; monendus, -a, -um; regendus, -a, -um... 

 El gerundivo se declina como bonus, bona, bonum. 

 

                                                                E. SUPINO 

Amátum/-u; mónitum/-u; rectum/-u; captum/-u; audítum/-u. 

 

               13 Las formas de part. en el infin. de pret. pas. y en el infin. de fut., act. y pas., van en acus., masc., fem. y neut., de  

sing. y de plur., porque han de concertar con su sujeto, que en latín, en este tipo de oraciones, suele ir en acus.  

 


